

# Editorial

## “IUS ET VERITAS: El proyecto que trasciende”

*“We yearned for the future. How did we learn it, that talent for insatiability?”  
Margaret Atwood, *The Handmaid’s Tale**

A puertas del trigésimo aniversario de IUS ET VERITAS y repasando su compleja historia, no puedo evitar pensar en cómo cada miembro y acción ha ido entretejiendo nuestra identidad. El esfuerzo colectivo, los sueños trazados y las metas cumplidas se traducen en la Asociación que tenemos ahora, proyecto siempre en desarrollo que las generaciones que nos vamos heredaremos a las siguientes.

Ser parte de una agrupación no es siempre algo sencillo y existen muchos retos que se deben superar tanto a nivel personal, institucional, e incluso a nivel externo al grupo. De cara a estos desafíos, es importante dialogar y llegar a consensos respecto a cuáles deberían ser las prioridades de acuerdo a los valores de IUS ET VERITAS. Para esto, resulta importante contar con miembros críticos e innovadores dentro de la Asamblea, personas quienes expresen ideas que realmente aporten a mejorar como Asociación.

Después de todo, IUS ET VERITAS es el proyecto que inevitablemente se convierte en parte de todos quienes hemos tenido el gusto de conformar esta familia. Ahora y en retrospectiva, tengo la alegría de decir que no sólo hemos visto crecer a la Asociación, sino que ella vio crecer a mi generación como personas y profesionales. En mi experiencia, IUS ET VERITAS fue un grupo humano que me acogió con cariño y me brindó la oportunidad de conocer increíbles personas, fue el lugar donde perfeccioné mis habilidades y aprendí varias nuevas, fue el espacio donde sentí la motivación para querer ser mejor y donde me empujé a aspirar más de mí misma.

Extrañaré muchas cosas de la Asociación, pero creo que lo que más extrañaré, aparte de las entrañables amistades que sólo son posibles de forjar mediante el esfuerzo conjunto, es poder continuar aportando de manera directa al proyecto mismo, proyecto que después de un par de años se convierte en parte de tu identidad porque le has dado tanto. IUS ET VERITAS es sin duda un proyecto inigualable en tanto implica el trabajo desinteresado de jóvenes estudiantes quienes invierten su escaso tiempo e incalculables ganas por el mero cariño que sienten por la Asociación.

En mi paso por IUS ET VERITAS tuve la oportunidad de ver cómo varios de los cargos de mayor relevancia dentro de nuestra organización interna eran asumidos de manera meritocrática por mujeres. El tener cuatro gestiones continuas de Dirección Ejecutiva presididas por asociadas es un acontecimiento inédito en la historia de nuestra Asociación. En mi opinión, esto es evidencia de que, a pesar de los problemas que enfrentamos como sociedad, dentro de IUS ET VERITAS estamos continuamente avanzando en términos de igualdad de oportunidades.

Confío plenamente en que la Asociación que hemos construido siga siendo el espacio seguro que es ahora para todos y todas, este es un compromiso que durante este último periodo hemos decidido priorizar. El grupo humano es lo que hace a IUS ET VERITAS, por eso es importante que todos nuestros asociados y asociadas se sientan protegidos y respaldados.

Finalmente, en un contexto en el cual se han visibilizado varias problemáticas tanto en nuestra región como en nuestra facultad, la presente entrega de la Revista, con temática transversal sobre género y fiel a la tradición de IUS ET VERITAS, marca un hito no sólo para nuestra Asociación sino para la comunidad jurídica. Estoy convencida que un aporte como este perdurará en su vigencia, por esto mismo considero un verdadero honor poder plasmar estas palabras en un número tan especial de la revista.

**Estephany León Rodríguez**  
Directora Ejecutiva